



令和2年10月1日
練馬区立泉新小学校
校長 豊田 克史

「虫の声」

校長 豊田 克史

日ごと涼しさが増し、夜には「虫の声」が聞こえる季節になりました。体育の授業では、表現運動発表会に向けて練習が始まり、真剣な表情で練習している子供たちの姿が見られます。ひとつのことに集中している姿から子供たちの頑張りが伝わり、今から表現運動発表会の成功を楽しみにしています。

数年前、インターネットで情報を集めているときに、ある記事に目が留まりました。その記事の内容は、以下のようなものです。

「ある大学教授の方がキューバで開かれた学会に参加した時、発表者が話していると同時に「虫の音」が響き渡っていたそうです。日本から参加した教授は、発表を聞きながらも、激しい虫の音に気を取られてしまったということです。周囲にいる人たちに聞いたところ、誰も虫の音が聞こえないといったそうです。不思議に思った教授はその後、なぜそのようなことが起こるのか追求したそうです。その結果、日本語を母国語で育つと虫の音を左脳である言語脳で受けとめ、その他の言語（ポリネシアで育った人たちは日本語と同じ左脳で受け止めるそうです）を母国語として育つと右脳である音楽脳で処理することが分かったそうです。虫の音以外にも、風、波、雨、小川のせせらぎなども同じだということです。」

「虫の声」が耳に入り、この記事のことを思い出して書くことにしました。万葉集にも虫の声に耳を傾ける歌があり、また、童謡にも「虫の声」という歌があります。このように、日本の虫の音や自然の音を「声」として情緒的にとらえる素晴らしい特徴を、今後も大切にしていきたいと思います。

今、世界中でコロナウイルスが蔓延し、日本でも終息を迎える兆しが見えていません。心も体も疲弊し、気持ちも落ち込んだり落ち着かなくなったりするなど、人も国もよくない状況になりがちです。そのような時だからこそ「虫の声」に耳を傾け、小さな虫からも安らぎを感じることができる、そのような心で過ごすことも必要なのではないかと感じました。

様々な制限の中、学校での教育活動を行っています。保護者の皆様や地域の皆様には、ご迷惑をおかけすることがあることをお詫びいたします。今後とも、泉新小学校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

表現運動発表会の参観について

◆10月24日（土）

※雨天時は 10月28日（水）へ延期、それ以降は中止

◆該当学年の児童につきご家庭の方2名まで参観できます。（乳幼児については、家庭2名の数に含みませんが、演技の前後も含めてお子さんの手を離さないように見守りながらの参観をお願いいたします。）

10月の行事予定

日	月	火 (特別時程)	水	木	金	土 (土曜時程)
				1	2	3
				都民の日 委員会		
4	5	6	7	8	9	10
	全校朝会	全校5時間授業		5時間授業 (2~6年)	開校記念日 全校5時間授業	4時間授業 水曜時間割 薬物乱用防止 教室(6年)
11	12	13	14	15	16	17
	モジュール 安全指導		歯みがき巡回 指導(2年)	クラブ	歯科検診 (2・4・6年) あゆみ(通知表) 配付	
18	19	20	21	22	23	24
	集会 避難訓練 内科検診 (1・3・5年)			6時間授業 (4~6年)	歯科検診 (1・3・5年)	表現運動発表会 (学年別公開) 4時間授業 木曜時間割
25	26	27	28	29	30	31
	モジュール 内科検診 (2・4・6年)			クラブ		

1日(木)都民の日と9日(金)開校記念日は登校日

毎年、開校記念日は登校日、都民の日は休校日となっていますが、今年度はコロナによる長期休校があったため、都民の日も登校日となっています。よろしくお願いいたします。

10月の土曜授業日

- < 10日 > ・水曜時間割
 ・薬物乱用防止教室(6年)
 ・学校公開なし
- < 24日 > ・木曜時間割
 ・表現運動発表会
 (詳細は14日に配付された手紙をご覧ください。)
 ・表現運動発表会のみ学年別公開、他の授業の公開はなし

※両日とも ・4時間授業、給食なし
 ・12:00頃下校予定

10月16日(金)は
あゆみ(通知表)配付日
です。

